



Compte rendu de la 305^e rencontre du C.A. du REGROUPEMENT POUR LA MISE EN VALEUR DE LA RUE ST-LAURENT

Tenue le lundi, 3 mars 2026 à 18h30 à la Maison Fréchette

Etaient présents :

M. François Bilodeau, secrétaire
M. Jean-François Lafrance
M. Emilien Bouffard,
Mme Francine Wellman, trésorière

M. Marc-André Boucher, président
M. Marc-Antoine Bélanger, v.p.
Mme Paule Laflamme

Etaient absentes :

M. Pierre Gouin
Mme Alexandra Turgeon

1.0 Adoption de l'ordre du jour

L'ordre du jour est proposé par Emilien Bouffard qui est appuyé par Paule Laflamme et adopté à l'unanimité.

2.0 Rencontre de la conseillère municipale

Anne-Marie Tremblay dit avoir pris connaissance de la liste de points d'intérêt que le Regroupement lui a fait parvenir récemment et les avoir adressées au maire Blaney. Elle donne les commentaires suivants :

- a) Ferme Chapais : Les demandes du Regroupement ont été adressées. Il ne semble pas y avoir de vraies discussions actuellement avec les représentants des Premières Nations, mais une volonté apparente du comité de l'environnement d'arriver à une décision.
- b) Parc de la rivière Etchemin : La demande de tables de pique-nique serait acceptée et on souhaite que des moyens adéquats soient mis en place pour préserver la quiétude des résidents du domaine Baribeau.
- c) Dispositions spéciales pour acquérir et modifier le terrain de l'usine L'Hoir pour préserver les poissons : Mme Tremblay est au courant, mais ne peut prévoir comment cela va se passer.
- d) Vitesse sur St-Laurent : Elle encourage les membres de passer par le 311 pour en faire la demande de changement de limite de vitesse.

- e) Sortie de la rue L'Hébreux : La conseillère recommande aussi de passer par le 311 pour se plaindre de la situation.
- f) La renouée du Japon : Elle comprend qu'il faudra continuer de faucher quelques fois par été dans l'emprise de la piste cyclable pour garder le contrôle.
- g) Secteur de la traverse : Elle dit comprendre M. Leblond de préconiser le développement du secteur et se propose de l'aider.
- h) Ancienne gare : elle souhaite qu'on la conserve et dit qu'elle fera tout en son pouvoir pour y arriver.
- i) La côte des buches : Elle croit à l'idée de l'aménager de façon à ce que les piétons et les vélos électriques puissent la monter et même de favoriser la location de ces vélos au pied du cap.
- j) Au sujet de la revitalisation du Vieux-Lévis, elle dit être préoccupée par l'importance de soutenir la rénovation dans ce secteur pour favoriser la revitalisation.

Elle souligne qu'elle est présidente du Comité consultatif en urbanisme et patrimoine, membre du Comité de démolition, vice-présidente du Conseil de ville, membre du Comité de la sécurité urbaine et membre de la Commission des services à la communauté.

Jean-François Lafrance exprime sa préoccupation entourant la réfection de la côte Hallé et souhaite que les membres du Regroupement apprennent avant le début des travaux comment cela s'articulera et comment cela pourrait déranger les résidents du secteur. Il en est de même pour les travaux prévus pour la réfection de certaines stations de pompage d'égouts le long de la rue. Enfin il apporte que le Regroupement aimerait connaître les intentions de la Ville pour aménager un parc sur le terrain qui sera libéré le long de la côte Hallé quand elle sera refaite.

Mme Tremblay quitte ensuite la rencontre.

2.0 Adoption du dernier compte rendu.

Le compte-rendu du 12 janvier 2026 dernier est proposé par Jean-François Lafrance, appuyé par Marc-Antoine Bélanger et adopté à l'unanimité.

3.0 Comité d'histoire

Le président rapporte les travaux du comité sur l'histoire et notamment le projet de Paule Laflamme et Jean-François Lafrance consistant à asseoir des gens du quartier ensemble pour qu'ils se souviennent de faits marquants dans le secteur et de les enregistrer pour mieux écrire les faits ou même de produire des documents audiovisuels avec ces mémoires avec leur permission.

4.0 Etats financiers relatifs au Comité du Vieux Lévis

Le président rappelle que le nouveau Comité du Vieux-Lévis a demandé au Regroupement de gérer temporairement les argents qu'ils reçoivent et les paiements qu'ils doivent rencontrer. Il semble que la Société n'ait pas encore

régularisé la situation corporative à ce jour, mais le Regroupement détient toujours une somme de 200\$ pour eux et souhaite régulariser la situation dans les meilleurs délais et leur remettre cette somme.

5.0 Système de perception Zeffy

Marc Antoine Bélanger apporte le projet d'inclure un système de perception des dons à même le site Web du Regroupement dont le nom est Zeffy. Cette application est gratuite. Il est mentionné que le Regroupement peut émettre des reçus, mais que ceux-ci ne sont pas utilisables pour fins de réduction d'impôt.

Après discussion il est convenu de ne pas mettre en place ce système, du moins pour le moment.

6.0 Sécurité routière.

Il est question de remettre en place les affiches de 2 pi par 4 pi que le Regroupement a fait fabriquer et a utilisé l'an dernier, durant l'été, pour inciter les automobilistes à ralentir. Après discussion, il est convenu d'attendre au printemps pour les réinstaller.

7.0 Comité de liaison Valero

Aucune rencontre du comité de liaison n'a eu lieu depuis la dernière rencontre. Le point est donc remis au prochain conseil.

8.0 Nettoyage des berges

Le président rappelle la rencontre qui a eu lieu avec des membres du Filon au début de février pour initier le prochain nettoyage des berges. Il en ressort que :

- Les zones seront légèrement révisées
- Une fête aura lieu au parc de la jetée Valero
- On demandera à Valero de fournir des gants pour les participants
- Qu'il faudra trouver un photographe
- Que plus de 9 050\$ de dons ont été recueillis à ce jour en commandites.
- Que le président devra s'assurer de renouveler l'assurance responsabilité du Regroupement pour l'occasion
- Que 3 nouveaux panneaux publicitaires de 4 x 8 seront produits pour remplacer les anciens
- Que les emplacements de ces panneaux ont été réservés sur St-Laurent auprès de la Ville
- Qu'une fête de quartier aura lieu à l'occasion où il y aura des hotdogs, des maquillages, de l'animation avec un chapiteau, des tables et chaises, un ou des musiciens pour lesquels on pourrait demander l'avis de Lily Thibodeau pour le choix
- Il pourrait y avoir des jeux gonflables.

9.0 Remboursement de factures

Francine Wellman met à jour les remboursements de dépenses des membres du conseil.

10. Varia

10.1 Intersection rues St-Laurent et L'Hébreux

Une discussion s'amorce sur la difficulté que présente la sortie de la rue L'Hébreux et le moyen de l'atténuer avec un arrêt obligatoire dans un sens ou les deux. On en conclut que le problème sera adressé à la Ville et on insistera pour que les experts appliquent le bon moyen d'y remédier.

10,2 Le Plan quinquennal d'immobilisation (PQI)

Le Conseil se questionne sur le PQI du secteur de la traverse, notamment sur le quai à réparer et l'avancement des mesures de revitalisation.

10,3 Position sur le devenir de la ferme Chapais

On se questionne sur la possibilité qu'une partie de la ferme Chapais le long de la route Guillaume-Couture puisse être zonée résidentielle et accueille des résidences de type *logements sociaux*. La position de la Ville ne semble pas claire à ce jour.

11. Prochaine rencontre

La prochaine rencontre du Conseil aurait lieu le 22 avril prochain à 18h30.

12. Levée de l'assemblée

Jean-François Lafrance propose la levée de l'assemblée et est appuyé par Marc-Antoine Bélanger. Tous acceptent la proposition.

François Bilodeau, secrétaire

rev. : 2026-03-04